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反對派提名多邊下注 河童寸無原則

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）宣佈參
選特首的退休法官胡國興前晚發生車禍，
有驚無險。原來，他當時是要到著名的大
排檔「東寶小館」，和顧客用俗稱「戰鬥
碗」飲酒。
昨日，他的活動主題仍然是「吃」，
就是到著名的社企銀杏館吃飯。
胡官昨日在fb表示，他昨日和長子到
位於歌賦街的銀杏館吃素食西餐，「銀杏
館是推動長者就業，以「『營商創福利』
的良心社企，除了餐廳外還營運有機農

莊、食堂、銀髮士多及長者就業中介服
務，很值得支持。」
在吃飯前後，他就在三家里、鴨巴甸

街、原創方等隨意蹓躂，「陡峭的鴨巴甸
街，有我特別喜歡的老式傢具店，是找櫈
仔給孫兒的好地方。三家里是文物徑的一
部分，有點波西米亞的風貌。PMQ原創
方的保育做得很好，可惜下午有約，沒有
時間逐個創意工作室去參觀。但總算把握
了時間，能在和煦的冬陽下散步玩樂，令
周末過得更充實愉快。」

胡官連日以「吃」會客
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）提名期未

到，特首選戰事實上已經開打。已宣佈參選的
新民黨主席葉劉淑儀，前日與由反對派壟斷所
有選委席位的高等教育界會面。在討論到政制
改革時，葉劉淑儀表明，以推翻全國人大常委
會「8．31」決定為前設，並不能展開理性討
論。
葉劉淑儀前日聯同其競選辦成員與高等教育

界「港大教師及職員會」王凱峰、張星煒、張
祺忠、吳國恩及楊德忠等選委會面。會議以閉
門形式進行，幾名選委反映了高等教育界關注
的議題，包括學術自由、院校自主、高教誠信
及政制改革等等，也討論了高等教育的未來發
展。
「我們交流了個多小時，討論了很多議題，
其中有關政制改革，其實我在政綱已列明：
『假如我當選，我願意以「8．31」決定為基
礎，重啟政改。』我認為，以『推翻8．31』
為前設，並不能展開理性討論，若我當選，我
會如實地向中央政府反映港人想法，推動政改
向前走。」葉太說。

訪長洲漁民傾內地增休漁期
她同日在漁農界選委梁金福，及長洲區議員

鄺官穩議員協助下，到長洲與很多漁民見面。
「他們對我說，因為內地即將實施長達四個半
月的休漁期，所以希望我可以向政府反映他們
的經營困難。」

葉太晤高教選委
表明堅守「8．31」

香港文匯報訊（記者 文森）前政務司司長林
鄭月娥宣佈參選下屆行政長官。全國政協委員、
民建聯前主席譚耀宗昨日表示，林鄭月娥過去擔
任公職時，態度積極，努力解決社會問題，相信
她的支持度較高，但民建聯暫未決定支持對象，
未來將逐一約見各參選人，了解其政綱及對各種
政策的看法等，再研究誰是合適人選。
譚耀宗在出席一公開活動後對本報表示，林

鄭月娥過去擔任多項公職，一直積極、努力地解
決社會問題，不會迴避，「就算我做立法會（議
員）嘅時候，聽她的回應都做得相當不錯，不是
隨便讀稿，而是逐點回應每位議員的說法，我覺
得她好用心做事。」
他認為，很多議員都欣賞林鄭，現時不同階
層或組織中支持林鄭月娥者不少，相信她的支持
度較高，並非突如其來。

小心處理重啟政改合理
被問及林鄭日前不點名質疑前財政司司長曾

俊華的「休養生息」論，應該「審慎處理」，譚
耀宗相信普遍市民、不同政見者都希望重啟政
改，完全不做並非多數人的期望，但重啟有一定
難度，林鄭月娥表示要小心處理的說法是合理
的。
他強調，香港無權更改全國人大常委會的「8

．31」決定，唯有找出令人大常委重新決定的觀
點，或在原有基礎下說服立法會三分之二支持。

阿曾以「齊腳」回應參選否
出席同一場合的前立法會主席曾鈺成表示，

樂見林鄭月娥及曾俊華等四人先後宣佈參選，並
相信香港社會都期望有公平、公正的選舉，但拒
絕評價各參選人，只說各人有各自經歷與優勢。
被問到會否考慮參選，形容現時「好齊

腳」，好樂意看這幾位參選人的表現。
對於有否參選人曾邀助選，曾鈺成就笑說自
己「我無（提名）票㗎！」他重申，自己成立智
庫作政策研究，在提名期後，將會為行政長官參
選人提供建議。

讚林鄭公務用心
譚Sir：多人挺非偶然

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）傳統反
對派選委一直以堅拒全國人大常委會「8
．31」決定為前提，但為了爭取自己最大
的政治利益，可謂各懷鬼胎。協調反對派
選委的「民主300+」昨日開會討論提名
策略，稱會「分工合作」提名不同參選
人，更對提名支持「8．31」者「持開放
態度」，但辯稱不是放棄原則，只是在提
名期「靈活、寬鬆處理」。「香港眾志」
秘書長黃之鋒就揶揄傳統反對派，稱他們
倘認同在特首選舉時「袋住先」，當年就
不應該反對政改方案，反映不同派系的反
對派選委其實各有盤算。

各懷鬼胎自誇「對抗中聯辦」
約40名反對派選委昨日出席了會議，
包括公民黨主席梁家傑、民主黨前主席何

俊仁、「佔中三丑」之一戴耀廷等。「專
業議政」召集人、公民黨立法會議員郭榮
鏗會後稱，選委認同要「分工合作」、
「有策略」地提名多於一名參選人，無論
是「非建制派」抑或是建制派人士都不排
除，以促成有競爭的選舉，「對抗中聯辦
操控。」
「民主300+」重申「不受制於『8．

31』下重啟政改」的原則。被問到是否有
可能提名支持「8．31」的人入閘，郭榮
鏗稱持「開放態度」，但辯稱不是放棄原
則，只是在提名期「靈活、寬鬆處理」。
至於何時決定提名對象，他就稱選委共識
是「等到最後一刻」、在提名期尾聲「看
清形勢」後再決定，不會太早「開名」。
戴耀廷則在會上宣傳其「市民推薦特首

候選人」及「2017特首選舉民間全民投

票」計劃，但被潑冷水。「專業議政」成
員、會計界立法會議員梁繼昌說，計劃與
「民主300+」運作無關，結果只會供選
委作「參考」。

遭揶揄妄想造王爆鍵盤戰
一直質疑傳統反對派「造王」的黃之

鋒，昨日再在其fb發帖揶揄，「我知好多
人想造王，但到底民主派有冇足夠條件造
王先？」他在另一帖中稱，反對香港基本
法第二十三條立法「至少係民主派共同立
場啦掛？……如果『反對23條』係民主
派既（嘅）底線同原則，民主派選委點能
夠將我地（哋）嗰一票，投俾（畀）一個
『亞爺吹雞』就會『跪底』推23條既
（嘅）（建制派）特首候選人」云云。
有傳統反對派支持者留言，指黃之鋒應

考慮現實，「兩害取其輕」。黃之鋒反
駁，「如果『民主派』主動要求立一個比
較寬鬆嘅23條，咁不如我哋都只係爭取
一個比較不民主嘅普選就算啦，主動要求
立寬鬆既（嘅）23條仲叫乜嘢『民主
派』？按你嘅講法上年其實根本就唔應該
否決政改。」「Jericho Lai」也幫口道，
「之鋒真慘，竟然畀以前反對『袋住先』
嘅人叫返你『袋住先』……」

撐瀆誓四丑 聯署不夠半數
另外，反對派昨日發起聯署，要求特首
梁振英撤回針對劉小麗、姚松炎、羅冠聰
及梁國雄議員資格的訴訟，並要求特首參
選人對此作出清晰回應，但只有124名選
委及20名作為當然選委的立法會議員聯
署，遠少於他們取得的逾300多席。

香港文匯報訊（記者 陳
庭佳）參選特首的前財政司
司長曾俊華日前稱，下屆特
區政府最主要的工作是「休
養生息」，受到不少質疑。
他昨日撰文解釋稱，「休養
生息」指的是「停止內
耗」，是「絕大部分香港人
的心願」。
曾俊華日前在宣佈參選的

記者會上稱，全國人大常委
會「8．31」決定「不是我
們的立場，是在內地帶進來
的」，受到不少批評，翌日接受電台訪
問時，就改口稱重啟政改要以「8．
31」為基礎。此外，在記者會上，他提
到下屆特區政府最主要的工作是「休養
生息」的說法，近日也掀起討論。

「眼唔係咁好」睇錯日子
他昨日在facebook撰文解釋，他提到

的「休養生息」指的是「停止內耗」，
否則內耗下去，施政裹足不前，香港競
爭力必受影響，又稱無論是哪個政治陣

營，都已經厭倦了幾年來的撕裂對立，
「只有少數極端人士仍樂此不疲。」他
說讓社會休養生息，不單止是「絕大部
分香港人的心願」，也是香港繼續前行
的出路。
另外，曾俊華位於灣仔合和中心的

競選辦公室昨日正式啟用，其facebook
也上載了有關照片和影片。他在片段中
一度望着手錶，但錯指昨日是2日，在
團隊糾正後說自己「眼唔係咁好」，又
自言「我覺得我哋個勢係好好嘅」。

「休養生息」受質疑 鬍鬚又解畫

創科惠養老 輪椅驗糖尿也智能
黃金時代展推智齡社會 130商戶提供銀髮族產品

展覽星期六、日一連兩日在灣仔會議展
覽中心舉行，主辦單位黃金時代基金

會主席容蔡美碧表示，隨社會高齡化，社
會的觀念、設施等已不合時宜及老化，需
要建設以智慧生活、高齡福祉為目標的智
齡社會。署理勞工及福利局局長蕭偉強表
示，人口高齡化是世界的大勢所趨，科技
如智能生產技術的創新和應用，是應對高
齡社會的重要策略，展覽提供平台，為高
齡社會發掘更多可能性。
展覽展出130個來自本地、內地、日
本、韓國以至歐美各地的攤位，展示以45
歲或以上退休或準備退休人士為對象設計
的產品與服務，包括智慧家居用品、嶄新
科技產品、保健用品及食品、護理服務、
旅遊文化娛樂等，並邀得50多位國際和本
地重量級專家與學者舉行講座，探討高齡
社會的機遇與挑戰。

智能電動輪椅 自動導航防撞
本身是科學園創業培育計劃一員的天行
動力科技有限公司，展出新增防撞系統的
第二代「天行健」智能電動輪椅，靠內建
的多個感應器自動避開路面障礙物或緊急
煞車，防止使用者意外受傷。
首席科創總監胡競樂表示，近年本港的
無障礙設施不斷改善，但一些特殊路況仍
對輪椅使用者有難度，新技術用法簡單，
有助使用者操作輪椅，鼓勵他們更常外
出。
業務發展經理鍾啟斌補充，公司正在研
發為輪椅安裝定位系統，協助輪椅自動導
航行駛，下一步計劃打入內地市場。他又
說，香港暫時未就電動輪椅使用訂立法
規，例如沒有訂定最高速度上限，「天行

健」則跟隨歐洲標準，最高時速為每小時
8公里，以免對使用者或道路行人產生危
險，希望本港假以時日可以跟進。

拍攝眼底篩選 數十秒驗糖尿
人口老化亦帶來醫療壓力，由瞳訊醫療
國際有限公司研發的智能糖尿眼篩選系
統，以眼底照相機拍攝眼底照片，上載至
系統平台作分析，可於數十秒內驗出有否
「糖尿上眼」徵狀。公司行政總裁伍灝桓

表示，本港目前約有70萬人患糖尿病，若
根據世衛建議，每年需就病況作檢查，需
耗費大量醫療資源，輪候檢查時間動輒長
達半年，新系統可節省時間及分擔醫生工
作量，初步找出潛在糖尿病患，提早作出
預警，「例如放在屋邨，可讓街坊隨時做
檢查，不用排期去醫院」，公司目前正尋
找合作對象，希望檢測費可控制在100元
以內，以惠及大眾。
除了創新科技之外，展覽又展出由社企

營運的家居安老服務。前年成立的社企
「長屋設計」，專門為不同經濟情況的長
者提供家居安老方案，包括室內設計、裝
修、安裝智能系統、安排看護服務等。長
屋設計聯合創辦人鄧子傑表示，今年新成
立長屋慈善基金，計劃為30戶經濟困難獨
居長者籌款，改善其住屋環境。
展覽由上午11時開放至晚上7時，入場

費20元，長者、全日制學生與12歲以下兒
童可免費進場。

香港文匯報訊（記者 岑志剛）

近年政府大力推動創新科技發展，

不僅方便市民日常生活，更可有助

年長人士改善生活。昨日開幕的

「 黃 金 時 代 展 覽 暨 高 峰 會

2017」，向公眾展出最新的創科

產品和資訊，包括智能電動輪椅、

智能糖尿眼篩查系統等，讓年長人

士在退休後仍可活得更輕鬆。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）社聯前總幹
事、曾任行政立法兩局議員的香港社會服務聯會
前總幹事許賢發上月離世，其追思會昨日舉行，
曾任社署署長、已辭任政務司司長參選特首的林
鄭月娥，曾任勞工及福利局局長9年半的政務司
司長張建宗和教育局局長吳克儉等出席。張建宗
讚揚許賢發真正關心草根，是社福界、基層與政
府間的橋樑。
在許賢發上月離世時，時任政務司司長的林鄭
月娥發聲明悼念。她當時讚揚，許賢發一生致力
推動社會福利服務發展，對建設香港成為關愛互
助的社會貢獻良多，「他出任香港社會服務聯會
總幹事多年，在我擔任社會福利署署長期間，與
我合作無間，對我亦師亦友。」
她續說，許賢發曾出任多項重要公職，包括前

行政局成員、前立法局議員，以及安老事務委員
會委員，他的離世對香港社會是一個重大損失。

林鄭赴許賢發追思會

■譚耀宗(右圖)讚林鄭
公務用心。曾鈺成(左
圖)表示其智庫為候選人
獻策。 梁祖彝 攝

■■「「黃金時代展覽暨高峰黃金時代展覽暨高峰
會會20172017」」展出多款產品展出多款產品，，
讓年長人士在退休後仍可讓年長人士在退休後仍可
活得更輕鬆活得更輕鬆。。 梁祖彝梁祖彝 攝攝

■左起：劉
李麗娟、梁
智鴻、吳文
華 到 場 參
觀。
梁祖彝 攝

■■天行動力科技展出新增防撞系統的智能電動天行動力科技展出新增防撞系統的智能電動
輪椅輪椅，，防止使用者意外受傷防止使用者意外受傷。。 岑志剛岑志剛 攝攝

■■智能糖尿眼篩智能糖尿眼篩
選系統選系統，，可於數可於數
十秒內驗出有否十秒內驗出有否
「「糖尿上眼糖尿上眼」」徵徵
狀狀。。 岑志剛岑志剛 攝攝

■長屋設計
聯合創辦人
鄧 子 傑 表
示，今年計
劃為 30 戶
經濟困難獨
居 長 者 籌
款。
岑志剛 攝

■■胡官前晚遇車禍有驚無險胡官前晚遇車禍有驚無險，，後和顧客用後和顧客用「「戰鬥碗戰鬥碗」」飲酒飲酒。。 網上圖片網上圖片 ■曾俊華望錶仍錯指昨日日期。 曾俊華fb片段截圖


